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КАК БУДУТ 

НАЧИСЛЯТЬ 

ПОСОБИЕ 

ПО БЕЗРАБОТИЦЕ
Это был главный вопрос, 

волновавший сокращаемых 
работников предприятия, при-
шедших на встречу со специа-
листами службы занятости и 
инспекции по труду. 

— В течение двух месяцев 
после сокращения вы будете 
получать от предприятия ком-
пенсационные выплаты в раз-
мере среднемесячного зара-
ботка, а центр занятости тем 
временем будет подыскивать 
для вас работу, — пояснила ве-
дущий инспектор центра заня-
тости населения Орловского 
района Н.С. Солодкова. — Если 
работа за этот срок не найдёт-
ся, предприятие обязано будет 
произвести выплату за третий 
месяц. Потом вы начнете полу-
чать пособие по безработице 
от службы занятости. Оно со-
ставит в течение трёх месяцев 
75 процентов, в течение после-
дующих четырех — 60 процен-
тов от среднемесячного раз-
мера зарплаты, начисленной 
за последние три месяца на 
последнем месте вашей рабо-
ты. (Справку о среднемесяч-
ном заработке выдаёт бухгал-
терия предприятия). Далее в 
течение пяти месяцев пособие 
будет составлять 45 процентов 
от среднемесячного заработ-
ка. Все эти исчисления не бу-
дут превышать 4900 рублей 
(установленный законом мак-
симальный размер пособия) и 
касаются начисления тех, кто в 
течение года до момента уволь-
нения имел оплачиваемую ра-
боту не менее 26 календарных 
недель. Если же вы имели оп-
лачиваемую работу менее 26 
недель в течение года, то на-
значается минимальное посо-
бие — 850 рублей в месяц.

— А сколько же получит ра-
ботник, которому, к примеру, с 
декабря зарплату не платят? — 
спросили из зала. 

— По закону при увольне-
нии должны выплатить все по-
ложенные суммы, — последо-
вал ответ.

— Много ли я получу, — по-
следовал новый вопрос, — ес-
ли процесс сокращения растя-
гивается почти на три месяца? 
С февраля у нас сокращенный 
график. Мой средний зарабо-
ток выйдет с гулькин нос! 

— Так, может, выгоднее сей-
час уволиться? По собствен-
ному? — спрашивал сосед го-
ворившего. — Или в этом слу-
чае пособие будет начисляться 
иначе?

— Если вы уйдете по собст-
венному желанию, то не полу-
чите от предприятия выплат, 
положенных при сокращении, 
— сказал директор центра за-
нятости населения А.А. Ано-
хин. — Лишитесь компенсаци-
онных выплат по меньшей ме-
ре за два месяца. А вот прин-
цип начисления пособия будет 
тот же, что и при сокращении. 
Прежде чем что-то предприни-
мать, хорошо всё взвесьте, —  
посоветовал он. — У безработ-
ного впереди что? Неизвест-
ность. Пока вас не уволили, вы 
находитесь в более выгодном 
положении. Может быть, как 
раз тех нескольких месяцев, 
пока вас будут готовить к со-
кращению, хватит, чтобы пред-
приятие нашло возможность 
восстановить свою деятель-
ность. И тогда сокращения не 
последует. Примеры тому есть. 
Так, руководство СУ № 1, вхо-
дящего в состав «Орёлстроя», 
объявило о сокращении. Но по 
прошествии какого-то време-
ни решение своё отменило. 
Люди остались на рабочих ме-
стах. 

ЗНАНИЕ — СИЛА
 Если уж придёт безрабо-

тица, то лучше встретить её 
во всеоружии. Вот люди и 
«вооружались». Например, 
узнали от специалистов, что 
прийти в центр занятости по 
месту прописки (или по месту 
нахождения предприятия) 
нужно в течение 11 рабочих 
дней после сокращения. С 
учётом выходных это получа-
ется две недели. При себе по-
мимо паспорта необходимо 
иметь трудовую книжку, стра-
ховое свидетельство, доку-
мент об образовании (дип-

лом), справку о среднемесяч-
ной зарплате.

Центр занятости будет по-
могать подыскивать безработ-
ному способ оставаться на 
плаву. Один из них — обучение 
востребованной профессии.

— У нас есть возможность 
обучать по 30 профессиям, — 
сообщила собравшимся на-
чальник отдела программ за-
нятости и рынка труда управ-
ления занятости населения 
Орловской области И.В. Ма-
шина. — Опыт многих госу-
дарств показывает, что с одной 
профессией в личном багаже 
достойно пережить кризис 
трудно. Нужно иметь две, ещё 
лучше — три профессии. 

— Если видите, что шансов 
трудоустройства в Орле и да-
же в области у вас мало, — 
продолжила Ирина Валенти-
новна, — можно воспользо-
ваться предложениями меж-
территориального банка ва-
кансий, размещенного на пор-
тале «Работа в России» Феде-
ральной службы по труду и за-
нятости (trudvsem.ru). Подыс-
кать подходящую вакансию 
вам помогут и в центре занято-
сти по месту жительства. Ва-
кансии, как областные, так и 
межрегиональные, регулярно 
обновляются. 

— Какие профессии сейчас 
наиболее актуальны? — отве-
чала на очередной вопрос из 
зала Н.С. Солодкова. — Води-
тели, газосварщики… Их зара-
боток — от 10 до 12 тысяч руб-
лей. Нужны слесари-сантехни-
ки, наладчики технологическо-
го оборудования, рабочие по 
ремонту зданий. Вакансии для 
них есть в системе ЖКХ, на 
трамвайно-троллейбусном 

предприятии, в образователь-
ных учреждениях — школах, 
профессиональных лицеях. 
Нужны грузчики, подсобные 
рабочие, столяры, плотники. 
На сельхозпредприятиях идут 
работы на току по доработке 
семян. Там весьма востребо-
ваны рабочие руки. Скоро на-
чнутся весенние полевые ра-
боты. И фронт временного тру-
доустройства расширится. 
Участие в общественных рабо-
тах — шанс достойно пережить 
кризисную волну: ведь это зар-
плата от работодателя, с кото-
рым служба занятости заклю-
чила договор, плюс матери-
альная помощь от нашей служ-
бы. При этом в большинстве 
случаев сохраняется и посо-
бие по безработице.

ПОМОЖЕТ 

КОНСУЛЬТПУНКТ
 Дамоклов меч апрельских 

высвобождений, нависший над 
головами 23 человек из 123 со-
трудников «Мценскпроката», 
стал причиной организации на 
этом предприятии консульт-
пункта специалистами центра 
занятости Мценского района. 

Колпнянский центр занято-
сти организовал консультаци-
онный пункт на базе объеди-
ненного военного комиссариа-
та Колпнянского и Должанско-
го районов, где ожидается вы-
свобождение более 20 чело-
век. Специалисты центра заня-
тости населения проинформи-
ровали людей о возможности 
обучения на продавцов, газо-
электросварщиков, а также 
рассказали о перспективе вре-
менного или постоянного тру-
доустройства в местное райпо 
и на стройку. 

Центр занятости Советско-
го района города Орла провел 
консультацию на предприятии 
«Пульс-Эко». Кстати, там не 
собирались сокращать людей. 
Напротив, стремясь макси-
мально сохранить кадры, пред-
приятие переходило на укоро-
ченный день. Специалисты 
службы занятости помогли ад-
министрации предприятия ус-
покоить людей, объяснив им, 
что увольнение по собствен-
ному желанию — не выход из 
данной ситуации, что сейчас 
лучше перетерпеть некоторые 
неудобства, сохранив за собой 
рабочее место, чем уйти в не-
известность. 

На «Орлэксе», где, по офи-
циальным данным, ожидается 
высвобождение порядка 200 
человек, консультации прово-
дятся Советским центром за-
нятости населения еженедель-
но по средам. 

В Сосковском районе были 
организованы консультацион-
ные пункты на двух сельскохо-
зяйственных предприятиях. У 
шести человек из ООО «Суво-
ровское» и семнадцати из ООО 
«Кирово» закончился срок тру-
дового договора. Службой за-
нятости этим людям была 
предложена переподготовка 
на трактористов и комбайне-
ров. А тем, у которых уже име-
ются навыки и опыт работы во-
дителями категории Д, были 
предложены курсы повышения 
квалификации. Все эти люди 
вернутся на свои предпри-
ятия.

Организация службой заня-
тости консультационных пунк-
тов на предприятиях области 
продолжается. 

Ольга КАБОЧКИНА.

Нет эффективнее инвестиций, 

чем в человеческий капитал. 

Особенно — в молодой. Ведь 

молодёжь, как отметил, 

выступая недавно на 

заседании оргкомитета по 

проведению в России Года 

молодёжи премьер-министр 

В.В. Путин, «наиболее 

уязвимая часть нашего 

общества. Она способна на 

многое, может сделать страну 

по-настоящему успешной и 

конкурентоспособной. Но при 

этом сама нуждается в 

поддержке, поощрении, 

надёжных социальных 

гарантиях».  

А какая проблема из разряда 

самых-самых для молодых? 

Здесь двух мнений быть не 

может: конечно же, 

жилищная. Не секрет, что 

отсутствие своего угла у 

молодых семей отнюдь не 

способствует 

демографическому взрыву. 

Напротив, помыкавшись по 

чужим углам, хлебнув изрядно 

бытовых невзгод, молодые 

люди нередко разбегаются в 

разные стороны...  
Уже несколько лет в нашей области 

реализуется целевая комплексная про-
грамма «Обеспечение жильём моло-
дых семей». Интересно, как с её помо-
щью молодым семьям удаётся решать 
проблему квадратных метров. И сколь-
ко их, таких счастливых семей? 

Напомним, что в 2004 году поста-
новлением коллегии администрации 
Орловской области была утверждена 
областная целевая программа «Жильё 
для молодой семьи». Она и определяла 
порядок и условия приобретения квад-
ратных метров, как выразился пре-
мьер, «наиболее уязвимой частью на-
шего общества».

О том, как шла реализация этой со-
циально важной программы, можно су-
дить по первым результатам. Они, надо 

признать, оказались весьма скромны-
ми. Судите сами: за два года совокуп-
ная социальная выплата из областного 
и муниципальных бюджетов в размере 
чуть более 13 миллионов рублей была 
выделена всего 146 молодым семьям. 

С 2006 года областная целевая ком-
плексная программа, получившая но-
вое название — «Обеспечение жильём 
молодых семей», входит в состав фе-
деральной целевой программы «Жили-
ще», которая в свою очередь реализу-
ется в рамках приоритетного нацио-
нального проекта «Доступное и ком-
фортное жильё — гражданам России».

Правда, смена вывески практически 
не отразилась на итогах. Нет, програм-
ма, конечно, не стоит на месте, но тем-
пы возведения «молодых этажей» не 
могут не беспокоить. Хотя, казалось 
бы, за год удалось сделать даже не-
много больше, чем за два предыдущих. 
В 2006 году 40-процентную социаль-
ную выплату на приобретение (строи-
тельство) жилья получили 164 молодые 
семьи, в том числе 55 в городе Орле, 
20 — в Ливнах, 10 — во Мценске, 79 — в 
других муниципальных образованиях 
(их почему-то всего было 12). 

Интересна финансовая «подкладка» 
«молодых этажей». На социальные вы-
платы всего было выделено 37,5 мил-
лиона рублей бюджетных средств.  Из 

них 8,7 миллиона — средства феде-
рального бюджета, 19,8 миллиона вы-
делил областной бюджет и 9 милли-
онов  рублей — муниципальные бюд-
жеты. Более 57 миллионов достали из 
своих кошельков сами молодые семьи. 

Совсем коротко — только цифры — 
об итогах реализации программы в 
2007 году. В ней приняли участие уже 
25 муниципальных образований. Соци-
альную выплату на приобретение 
(строительство) жилья получили 222 
молодые семьи. 

В 2008 году в областную и муници-
пальные программы обеспечения 
жильём молодых семей в соответствии 
с Постановлением Правительства РФ 
№ 979 от 29 декабря 2007 года были 
внесены существенные изменения. 
Так, предельный возраст участника 
программы был увеличен до 35 лет (оба 
супруга). Повышения возрастного цен-
за молодые семьи ждали давно — и вот 
дождались. Существенно изменились 
и доли финансирования из средств фе-
дерального, областного и муниципаль-
ного бюджетов — 30%, 7% и 3% соот-
ветственно.

201 молодая семья получила соци-
альную выплату на приобретение 
(строительство) жилья — таков итог 
прошлого года. 

Надо отметить, что кроме основных 

выплат законом Орловской области 
«Об областной целевой комплексной 
программе «Обеспечение жильём мо-
лодых семей» теперь предусмотрены 
дополнительные социальные выплаты. 
Например, при рождении ребенка по-
гашаются 5% расчетной (средней) 
стоимости жилья; при рождении треть-
его ребенка — остаток стоимости квар-
тиры семье — участнице программы — 
погашается из средств областного 
бюджета. Кроме того, семье молодых 
врачей и учителей (оба супруга) выде-
ляется дополнительная социальная вы-
плата в размере 10% расчетной (сред-
ней) стоимости жилья. Согласитесь, 
при нынешних запредельных ценах на 
недвижимость это очень хорошее под-
спорье молодым семьям. 

Итак, что же мы имеем за минувшую 
пятилетку. Сколько молодых семей 
благодаря областной целевой про-
грамме сумели решить свою жилищ-
ную проблему? В общем-то, негусто. 
Всего свои жилищные условия улучши-
ли 733 семьи. Много это или мало? 
Вопрос простой. По данным специали-
стов департамента социальной поли-
тики Орловской области, в настоящее 
время на территории нашего региона 
зарегистрировано более 14 тысяч мо-
лодых семей. Вот и прикиньте, сколько 
ещё нужно лет, чтобы рассосалась эта 
очередь. 

Между тем в 2009 году планируется 
улучшение жилищных условий ещё 400 
молодых семей. Позитивная динамика 
очевидна, но молодые этажи растут всё 
же крайне медленно. Участники этой 
жилищной программы скорее напоми-
нают обладателей счастливых выиг-
рышных билетов. Количество желаю-
щих «поиграть» год от года растёт, а  
«выигрышных билетов» так мало...  

Возможно, их окажется ещё мень-
ше: нельзя сбрасывать со счётов фи-
нансово-экономический кризис, кото-
рый наверняка внесёт свои коррективы 
в уже принятую на нынешний год про-
грамму «Обеспечение жильём молодых 
семей». 

Но как бы там ни было, а эту важней-
шую социальную программу нужно 
«дер жать» до последнего рубля, помо-
гая «наиболее уязвимой части нашего 
общества» побыстрее решить свои жи-
лищные проблемы. В связи с этим все-
ляют надежду последние заявления 
премьер-министра В.В. Путина, кото-
рый пообещал, что правительство не 
допустит «секвестирования» социаль-
ных статей  бюджета. 

Николай СОЛОПЕНКО.

АКТУАЛЬНО

Оружие против безработицы
Сергей Дмитриевич Черечеча оказался в числе 

143 работников, намеченных руководством 

управления механизации ОАО «Орёлстрой» к 

сокращению. Строитель с почти сорокалетним 

стажем, огромным бесценным трудовым опытом. 

И не очень выгодным возрастным 

«обстоятельством» — до пенсии рукой подать.

— А я не унываю, — сказал Сергей Дмитриевич с 

напускной беспечностью. — В Сибирь на 

заработки поеду. Не впервой мне. 

Молодые этажи

Уже в первом же туре кандидаты, которых 
поддержала «Единая Россия», одержали убе-
дительную победу в Чите, Благовещенске, Но-
восибирске, Челябинске, Биробиджане, Ана-
дыре. «Мы можем предположить, что в Мур-
манске, Томске и Петропавловске-Камчат-
ском будет второй тур, и во второй тур выхо-
дят на лидирующих позициях единороссы, — 
отметил Володин. — Что же касается первого 
тура, то представители «Единой России» ли-
дируют во всех регионах». Между тем Воло-
дин признал, что непростая ситуация с выбо-
рами главы города сложилась в Смоленской 
области, где официальный кандидат партии 
проиграл, хотя победу одержал также пред-
ставитель «Единой России». 

Сохранили за собой единороссы места мэ-
ров крупных городов, в том числе Комсомоль-
ска-на -Амуре, где был переизбран действую-
щий градоначальник Владимир Михалев, и 
Благовещенска, где мэром вновь избран вы-
движенец «Единой России» Александр Мигу-
ля. Также, по предварительным данным, пар-
тия «Единая Россия», набравшая 40,8%, лиди-
рует по спискам на выборах в городскую Думу 
Тольятти. Единороссы уже заявили, что по-
добные результаты выборов говорят о дове-
рии избирателей к «Единой России», ее лиде-
ру Владимиру Путину и Президенту РФ Дмит-
рию Анатольевичу Медведеву. 

Володин также рассказал, что в условиях 
кризиса избирательная кампания «Единой 
России» была проведена в «максимально бюд-
жетном варианте». Основной упор делался на 
личное общение с населением, а не на заказ 
рекламы, сообщил он. «В рамках региональ-
ных кампаний мы меньше использовали бил-
бордов, уличной рекламы, больший акцент де-
лали на встречи с населением», — цитируют 
«Вести.ру» Володина. На федеральном уровне 
партия ограничивалась тем, что проводила со-
циологические опросы еще до начала кампа-
нии, а в течение избирательной кампании ана-
лизировала шансы на успех. Как передает 
ИТАР-ТАСС, Володин предложил дождаться 
окончательных данных, чтобы понять, насколь-
ко эффективной была тактика «Единой Рос-
сии».

Если же брать предварительную статистику 
по выборам депутатов законодательных орга-
нов госвласти, то наибольший процент едино-
россы получают в Татарстане — 94,59%. Впе-
чатляющие результаты показывают единорос-
сы в Хакасии — 57,3% и в Кабардино-Балка-
рии — 72,3%. Практически во всех оставших-

ся субъектах РФ показатели единороссов так-
же выше 50%. 

Что касается других участников избира-
тельной борьбы, то, похоже, что КПРФ получа-
ет второе место. Наиболее значительный ре-
зультат у коммунистов во Владимирской об-
ласти — 27,75%, «Единая Россия» получила 
там 51,3%. В Ненецком автономном округе 
коммунисты собрали 20,9% процента голо-
сов, а «Единая Россия» — 42,5%. Более 20% 
голосов коммунисты получают в Брянской и 
Волгоградской областях. Достаточно уверен-
но выступает ЛДПР. Судя по предварительным 
результатам, эта партия проходит в регио-
нальные парламенты в 7 субъектах. 

Средняя явка на нынешних региональных 
выборах составила 55,7%, на прошлых регио-
нальных выборах, которые прошли в октябре 
2008 года, явка была чуть выше — 56,6%. При 
этом, по информации ЦИК РФ, самая высокая 
явка на региональных выборах 1 марта была в 
Кабардино-Балкарии — 83,6%, а самая низ-
кая — во Владимирской области — 33,9%.

Что же касается порядка, то ни МВД и МЧС, 
ни общественные наблюдатели не зафикси-
ровали каких-либо серьезных нарушений, ко-
торые принципиальным образом могли бы 
сказаться на результатах этих выборов. 

РОССИЯ СЕГОДНЯ

РОССИЯНЕ ПОДДЕРЖАЛИ 
«ЕДИНУЮ РОССИЮ»

Накануне, 1 марта, выборы разного уровня прошли в 77 субъектах Российской Фе-

дерации. По предварительным данным, партия «Единая Россия» заняла лидирующие 

позиции во всех девяти регионах, где прошли выборы депутатов законодательных ор-

ганов власти, а также в 17 городах, где проходили выборы мэров. Об этом сообщил 

журналистам в информационном центре единороссов секретарь президиума генсове-

та партии Вячеслав Володин.

Подготовил Виктор ЧАРПО.

«Около 80% рынков, которые должны были 
переехать в капитальные здания, отказыва-
лись это делать». Теперь дата, после которой 
розничные рынки не смогут работать под от-
крытым небом, переносится с 1 января 2010 
года на 1 января 2015 года; для сельскохо-
зяйственных рынков и сельскохозяйственных 
кооперативных рынков — с 1 января 2012 года 
на 1 января 2017 года, передает РИА «Ново-
сти». 

Около 80% рынков, которые должны были 
переехать в капитальные здания, отказыва-
лись это делать, поскольку им не хватало де-
нег, сообщил член комитета Госдумы по эко-
номической политике Виктор Звагельский. 

Председатель комитета по экономиче-
ской политике Евгений Федоров отметил, 
что законопроект носит антикризисный ха-
рактер. 

«В связи с мировым кризисом в сложной 
финансово-экономической ситуации некото-
рые организаторы розничных рынков не смо-
гут в установленные сроки осуществить ре-
конструкцию рынков или начать капитальное 
строительство. Если не принять срочные ме-
ры, начнется массовое закрытие рынков», — 
сказал Федоров. 

Закрытие рынков, в свою очередь, повле-
чет за собой распространение нелегальной 
торговли и рост арендной платы за торговое 
место на оставшихся точках, добавил Федо-
ров. 

«В первую очередь пострадают граждане, 
ведущие крестьянское и личное подсобное 
хозяйство, занимающиеся садоводством, 
огородничеством, животноводством, так как 
для них рынок является фактически единст-
венным местом реализации выращенной про-
дукции, а зачастую — единственным источни-
ком семейного дохода», — сказал он. 

Депутаты считают, что их решение поможет 
потребителям: перенос рынков в капитальные 
здания неизбежно приведет к росту цен. 

100 МЛРД. РУБЛЕЙ 
ДЛЯ БОРЬБЫ С БЕЗРАБОТИЦЕЙ 
Для преодоления роста безработицы и стабилизации ситуации на рынке труда в об-

щей сложности будет выделено около 100 млрд. рублей, сообщила пресс-служба Мин-

здравсоцразвития РФ. 

На 24 февраля количество официально за-
регистрированных безработных в РФ соста-
вило 1,89 млн. человек при 75,7 млн. работаю-
щих граждан. 

«Чтобы остановить этот рост, выделяются 
значительные средства. В общей сложности 

будет потрачено около 100 млрд. рублей. Та-
кое значительное финансирование эта сфе-
ра получает впервые», — цитирует пресс-
служба слова министра здравоохранения и 
социального развития РФ Татьяны Голико-
вой.

РЫНКИ ПОЛУЧИЛИ ОТСРОЧКУ
Госдума в пятницу приняла в первом чтении законопроект, который переносит на 

пять лет сроки перевода рынков в капитальные здания. 

По информации Министерства финансов 
России, соответствующая статья присутство-
вала в трехлетнем федеральном бюджете. 
При корректировке этого документа пере-
сматривать компенсационные выплаты не бу-
дут. «Речи о пересмотре нет. Пока уточнять эту 
статью не планируется», — сообщили в Мин-
фине. В 2010 и 2011 годах на возмещение со-
ветских вкладов Сбербанка направят еще по 
85 миллиардов рублей, передает РИА «Ново-
сти».

Планируется, что в 2009 году компенсация 
будет выплачена гражданам РФ по 1966 год 
рождения включительно, инвалидам, родите-
лям и опекунам детей-инвалидов, родителям, 
сыновья которых проходили военную службу 
по призыву и погибли, а также по целевым 
вкладам на детей в размере остатка вкладов в 
Сбербанке по состоянию на 20 июня 1991 го-
да и взносов в Росгосстрахе по состоянию на 
1 января 1992 года.

Выплаты производятся с учетом стоимости 
денег в 1991 году. При этом правительство 
применяло специальные коэффициенты: 1 — 
по вкладам, действующим в настоящее вре-

мя, а также по вкладам, действовавшим в 
1992—2007 годах и закрытым в 1996—2007 
годах; 0,9 — по вкладам, действовавшим в 
1992—1994 годах и закрытым в 1995 году; 0,8 
— по вкладам, действовавшим в 1992—1993 
годах и закрытым в 1994 году; 0,7 — по вкла-
дам, действовавшим в 1992 году и закрытым в 
1993 году; 0,6 — по вкладам, закрытым в 1992 
году.

РОССИЯНАМ ВЕРНУТ СОВЕТСКИЕ ВКЛАДЫ
Российские власти продолжат в полном объеме производить компенсационные вы-

платы по советским вкладам в Сбербанке, которые были потеряны в начале 90-х годов 

ХХ века. На эти цели в 2009 году выделяется 70 миллиардов рублей.


